



令和6年 6月14日
第503号
新発田市立東豊小学校

ホームページ <http://toho.shibata.ed.jp>

子どもたちの力～「心配」を「信頼」へ～

校長 飯塚 進

「子どもたちに任せる」ことは、とても大切なことだと思っています。幼ければ幼いほど、できないことが多いのですから、周りの大人が心配することが多いのは当然です。しかし、成長するにしたがって自分でできることが増えていきます。できないことでも挑戦するからできるようになるわけです。失敗することを、私たち大人は先回りして心配してしまうことがあります。「失敗してもいい、やり直せばいい。」と寛容でありたいものです。「心配」を「信頼」に変えることが大切な教育かと思います。

ところで、今年の運動会では、皆様もお気づきだったかと思いますが、応援歌が変わりました。昨年度までの応援歌は、開校当時から歌われていた応援歌ではないかと思います。その応援歌もよいものだったと思いますが、数年前から子どもたちの中で、新しい応援歌を作りたいという計画があったようです。何代かの6年生を経て、今年度、新しい応援歌が完成しました。

運動会練習は非常に期間が短いので、6年生を中心とした応援団は相当苦勞することが予想されます。しかも、今年は新しい応援歌です。自分たちも覚え、全校児童に教えなければなりません。不安や焦りもあったことでしょう。そんな中迎えた本番。どの色の組も新しい応援歌を迫力ある歌声にまとめていました。見事だったと思います。

このような大仕事をしてくれた6年生は、運動会終了後、2週間もたたないうちに、「プール清掃」をしてくれました。1年間使わなかったためにかかなり汚れてしまっていることは想像に難くないと思います。しかし、6年生一人一人が一生懸命掃除をしてくれたおかげで、とてもきれいになりました。

運動会において、自分たちの力で何か新しいものを作り出したという経験、全校の子どもたちのために、汚れたプールをきれいに蘇らせてくれた献身は、6年生一人一人が大きな自信にしてほしいと思います。

「子どもに任せることの大切さ」「子どもたちがもつ力の大きさ」を改めて感じることができました。